JAMANA

Por Miguel Ángel Rodríguez, Delegado de Información de Cruz Roja Española en Balakot, Pakistán

Jamana tiene barba blanca, poblada, ojos azules y 70 años a sus espaldas. Según leo en su ficha médica, no fuma, no presenta alergias y dispone de comida y cobijo, eso sí, en tienda de campaña.

De unos días para acá, sin embargo, Jamana sufre pérdida de apetito, insomnio, deshidratación, síndrome ansioso y conjuntivitis, lo que le ha convertido en paciente del hospital de campaña instalado por Cruz Roja Española en Balakot. Es, de hecho, el paciente de mayor edad.

El cuadro de ansiedad de Jamana corresponde al de otras muchas personas atendidas en el hospital. El terremoto truncó, junto a casas y escuelas, esperanzas de futuro y futuro de personas, de decenas de miles de personas, que ya no serán maestros, carpinteros, policías ni astronautas. Y eso sangra por dentro.

Según me explica Marta, una de las médicos que le atiende el síndrome ansioso que presenta Jamana es, simplemente, una forma de reacción como la de tantos otros, ante un mazazo de apenas unos segundos, pero con consecuencias irreparables, de por vida.

Su mujer y sus tres hijas murieron, sepultadas bajo toneladas de escombros. Arriba quedaron él y sus fantasmas, colgados en algún rincón de su cabeza.

Pero Jamana presenta, además, una conjuntivitis muy difícil de tratar. De tanto llorar.

Balakot, 22 de octubre de 2005

Más Crónicas en la página de Cruz Roja Española...

